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留下愉快
憶記
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憶記

最後一飛市民密密拍攝 冀他朝遠在舊照片中找「妳」

「空中女王」波音747客機最後一飛，對飛行愛好者來
說是頭等大事，來自日本的鈴木祐太則早在數個

月前掏錢自製130個印有747客機圖案朱古力及明信片，送
贈予機組人員。

日客：再見了 眉頭多少傷悲
他指，747客機改變世界飛行模式，亦為他帶來很多的飛
行回憶，每次看見客機都有幸福的感覺。他續指，今次是懷
着感謝但又有點傷感的心情登上飛機，直言心情有點複雜。

頭等艙客：如重溫往日遊記
心情複雜的還有來自香港的李彼得(Peter Lee)，他特意購
買頭等客艙1號座位、最接近機頭的位置。他表示，再沒
有其他飛機的座位是最接近機頭，而且他在1984年乘坐
747去外國讀書，故747猶如與他一起長大，感覺很難忘。
他與妻子在機頭看着富士山的風景，不時舉起手機拍照留
念，懷念昔日的片段。
同樣來自香港的李先生則帶着香港著名動漫公仔「麥
嘜」「麥兜」上機，拍攝747最後一飛的情況。李先生表
示，「麥嘜」「麥兜」及747與香港一起成長，各自代表
着香港不同面貌。他笑指，自己比較喜歡777客機，「因
為747客機易delay，不過最後一飛很準時」，覺得也是為
旅程畫上完美的句號。
30歲的林先生更特意買票乘坐來往香港至東京的航班，
他表示，第一次出國旅行就是乘坐747客機，得知今次是
747最後一飛，早在3個月前買票，期望能向「她」致以最
深的敬意。他續指，2014年三藩市747長途客機退役時他
亦特意購票乘坐，對於可以見證歷史感到高興。
55歲的潘先生亦早在2個月前購票，由香港出發至東
京，他表示，747帶香港走過重要的航空歷史，得知開始售
票後便立即購買，直言知道有部分飛機迷買不到票。

臨尾買機票 趕及一起高飛
除了乘客心情激動外，在停機坪工作的Thomas亦感觸良
多。他表示，本來不打算上機送747最後一程，但剛好在出
發前4分鐘發現有員工機票供購買，便當機立斷購買及收拾
行李趕上機。他續指，小時候看到747，工作也對着747，
感覺是一起成長亦是戰友，覺得不捨。他最愛機頭部分，直
言「冇咩飛機做到大型又有優雅的感覺」，是獨一無二的。

國泰747的最後旅程中，有不少乘客均跑到機內每個
角落拍照留念，一度令狹窄的通道擠得水洩不通。其間
機上更發出廣播，幽默勸喻乘客返回座位，讓機組人員
完成餐飲服務後再拍照。但對機艙客務經理Chaivaree
Chitrakorn來說，今次服務機會很難得，有空時更走到通
往上層的樓梯旁拍照留念，直言：「I will miss you so
much，我會永遠懷念妳。」

Chaivaree在1980年初開始與747共事，在訓練時已開
始接觸747。她表示，在很多機艙服務員的心目中，747
佔有很特別的位置。能夠在「空中女王」的退役航班中
為乘客提供服務，於她而言是不可多得的光榮。

在東京羽田機場起飛前，她向記者訴說當刻感受，稱
十分不捨，其間更摸着窗邊，眼泛淚光；在飛行期間，
Chaivaree一有空餘時間便走到機艙不同位置，與乘客對
話，有不少日本乘客向她要求合照，她亦一一做到。

至於男性機艙服務員Phillip表示，雖然他在空中服務
的經驗尚淺，但747猶如他的好友，而此次的行程對他
來說是非常特別及難能可貴。他續指，與747共事逾15
次，首次工作的航班也是747，加上是次有不少同事均想
登機服務，有幸被選上是很大的榮譽。 ■記者 楊佩韻

艙員拍照留念

國泰在1979年購入波音747-200客機，當年7月31日從
西雅圖飛行約11小時直達啟德機場，創下當時747新飛機
付運最長航程紀錄，而飛機亦在4天後投入服務，經墨爾本
飛至悉尼，再返回香港。隨後國泰慢慢購入747-300及
747-400型號客機，逐步開拓國際航線，深化香港與國際聯
繫，在1998年更擁有38架747客機，奠定香港為亞洲航空
中心的地位。不過時移世易，全球旅遊氣氛熾熱，航空公
司為爭取「飛多轉」的機會，致細體機日漸普及，故
747-400巨型客機亦慢慢從時代中退下來。
國泰憑着747的巨型載客量，其網絡總長度由1979年的

72,000公里增至1983年的122,000公里，短短4年間增幅
達70%，而在1986年將747機隊增至12架，致載客量增
至逾400萬人次。直至1995年至1998年期間，國泰擁有
38架747客機，當中1995年國泰載客量增至1,000萬人
次，而本港訪港旅客數字亦增至1,000萬人次。
在1998年，國泰一架編號CX889的747客機在紐約起

飛，為首架降落赤鱲角新香港國際機場的飛機，亦是今次執
行最後旅程的飛機。國泰現時共有3架747-400型號客機，
所有客機均完成客運任務，將進行退役前維修，包括轉換引
擎、保留部分組件等工序，再送往美國或英國，當中客機的
電子組件適用於同類型的20架貨機。 ■記者 楊佩韻

深化國際聯繫
奠定香港地位
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「女王」變紅娘 機長覓良緣
從東京回香港的747最後航班裡，感觸良多
的不只是乘客，還有正機師John Graham。他
在航班通報時興奮地向乘客表示，此班是747
最後一班客運航班，對他而言，最特別的是當
年在747上邂逅現時的妻子，其間更興奮大
笑。客機成功着陸後，機艙內拍掌及歡呼聲不
斷，John更向乘客及747說「有緣再會」。
John Graham主持747最後來回香港及東京
的航班，飛機穩定後，他更主動走到客艙較
後的位置，與乘客一起交流及分享。在完成
任務後，他更向記者表示，今次機會難能可
貴，對他而言是一個很難得的經驗，其間更
向 747 揮手稱「Bye bye baby」 (再見了寶
貝) 。他續指，747遇上颱風或其他難以預測
的天氣亦能一一面對，在設計及工程角度來

說是格外優秀。
被問到他在通報時稱，在747遇上妻子，
John Graham大笑指，當時他在機上工作，其
間一名空姐進來問他要喝什麼飲料，他表示，
當時被那美麗的女子吸引住了，結果那女子後
來就成為了他的妻子。他覺得747就猶如他們
的紅娘，直言對747最深刻的印象是「Met
my wife !」(遇見我的妻子)。
另外，記者亦找到副機長的妻子Sally Cro-

agh，她表示，今次是以乘客身份乘坐客機，
感到非常傷感。她續指，747是空中女王，它
的廣闊空間、上層客艙、起飛時所感到的強
大推動力，將長存她的心中，而最後一程的
飛行體驗也是一個很好的回憶。

■記者 楊佩韻

早在兩個月前購票，由香港出發
至東京，他表示，747帶香港走過重要的航
空歷史，得知售票後便立即購買，直言部分
飛機迷買不到票。 楊佩韻 攝

潘先生

本來不打算上機，但剛好在出
發前4分鐘發現有員工機票購買，便當機立
斷購買及收拾行李。 楊佩韻 攝
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■■機上特別安排空姐穿着懷舊服飾機上特別安排空姐穿着懷舊服飾，，
與客人一起拍照留念與客人一起拍照留念。。 楊佩韻楊佩韻 攝攝

■■不少飛機迷特別買機票見證不少飛機迷特別買機票見證747747最後一飛最後一飛，，並向並向
「「空中女王空中女王」」致以最真誠的感謝致以最真誠的感謝。。 楊佩韻楊佩韻 攝攝

■John Graham主持747最後來回香港及東京的航班，飛機穩定後，
更主動走到客艙較後的位置，與乘客一起交流及分享。 楊佩韻 攝

第一次出國旅行就是乘坐747客
機，得知今次是最後一飛，早在3個月前買票，
期望向「她」致以最深的敬意。 楊佩韻 攝

林先生

特意購買頭等客艙1號座位、最
接近機頭的位置。而且他在1984年乘坐747
去外國讀書，故感覺很難忘。 楊佩韻 攝

李彼得

來自香港的李先生向機艙服務員
要求簽名留念。 楊佩韻 攝
李先生

來自日本的鈴木祐太早在數個
月前掏錢自製130個印有747客機圖案朱古力
及明信片，送贈予機組人員。 楊佩韻 攝

香港文匯報訊香港文匯報訊（（記者記者 楊佩韻楊佩韻））國泰最後一國泰最後一

班波音班波音747747客機於國慶日完成其長達客機於國慶日完成其長達3737年的年的

歷史任務歷史任務。。由東京羽田機場飛往香港的最後航由東京羽田機場飛往香港的最後航

班當中班當中，，機上乘客均爭取最後機會到處拍照機上乘客均爭取最後機會到處拍照。。

不過記者發現一名日本乘客卻細心等候機組人不過記者發現一名日本乘客卻細心等候機組人

員員，，向他們送上印有向他們送上印有747747客機圖案的朱古力及客機圖案的朱古力及

明信片明信片；；也有不少本港飛機迷特別買機票見證也有不少本港飛機迷特別買機票見證

747747最後一飛最後一飛，，亦有人帶上亦有人帶上「「麥嘜麥嘜」「」「麥兜麥兜」」

公仔及飛機模型上機公仔及飛機模型上機，，親身見證香港航空歷親身見證香港航空歷

史史，，並向並向「「空中女王空中女王」」致以最真誠的感謝致以最真誠的感謝。。


